

1 1月1日（金曜日）

11月になりました。2学期も残り半分になります。今朝は8時半から読み聞かせがありました。いつもならばボランティアさんが各教室に入っていくのですが、今日は5名の方が放送室に入っています。校内放送による読み聞かせなのです。「ようかいしりとり」を読んでくださいました。妖怪のことならなんでも知っている「ようかいはかせ」のところに、妖怪の名前でしりとり対決をしようと、「ろくろっくび」と「ぎしきわらし」がやってきて…。このような内容です。声色を変えたり強弱をつけたりしながら、子供たちが楽しめるように読んでくださいました。ありがとうございます。「読書の秋」です。学校では「読書月間」の取組も行っています。家庭では「5分間読書」を続けているのでしょうか？心を落ち着けて、じっくりと読書したいですね。学校長



1 1月5日（火曜日）

「秋の読書推進月間」が10月26日から11月24日まで開催されています。全国学校図書館協議会の調査によると、読書は「大切だと思う」「どちらかといえば大切だと思う」と答えた割合は小中高ともに約9割に上りました。しかし1ヶ月に本を1冊も読まない割合（不読率）は、小学生が8.5%（前年比1.5ポイント増）でした。今日の朝刊にこの記事がありました。学校では図書委員による児童朝会があり、本の読み聞かせやお勧めの本の紹介、クイズをしてくれました。狭山小では11月29日まで「読書月間」です。たくさん本を読むと、手製の「しおり」がもらえます。いろいろな本を読みましよう。学校長



1 1月6日（水曜日）

4年生の社会科見学に引率しました。目的地は、川越市立博物館と東秩父村の和紙の里です。川越の博物館は私は初めて行くところなので、子供たち以上にワクワクしていました。蔵造りのことについて詳しく説明をしていただき、子供たちは熱心にメモを取っていました。初めて知ることが多く、私自身のいい勉強になりました。和紙の里は10年ぶりに行きました。手漉き和紙の体験をした子供たちは、「とっても重くて大変でした。」「植物（コウゾ）から、いろいろ混ぜ合わせて和紙ができるなんて驚きました。」と感想を話してくれました。集団行動がしっかりとでき、人の話を黙って聞くことができる4年生。高学年の仲間入りまであと半年を切りましたが、しっかりとやってくれることを確信しました。学校長



1 1月7日（木曜日）

「3校時に体育館で、6年生が市内音楽会の練習をします。お時間がありましたら、いらしてください。」音楽主任から前日にこのように言われました。本番は13日ですが、その前に完成に近い様子を見たいと思い、体育館に足を運びました。1年生も招待されたようで、静かに入ってきました。1曲目は「ペガサス」で、2部合唱を披露してくれました。明るく響きのある声で歌ってくれました。2曲目は東京スカパラダイスオーケストラの「Paradise Has No Border」を合奏しました。おなじみの曲なので、私は思わず体が動き出すほどでした。子供たちが一生懸命に、そして真剣に全力で取り組んでいる姿はとても美しいです。1年生が「とってもかっこよかったです。」と感想を發表してくれました。12日には「音楽会出場を励ます会」があり、全校児童の前で披露してくれます。残り時間は少ないのですが、時間を有意義に使ってほしいです。学校長



1 1月8日（金曜日）

入間市教育委員会・入間市教育研究会の委嘱を受けた「研究発表会」を行い、2年間にわたる研究を発表しました。2年生の1クラスと、5年生2クラスを3つに分けた算数の授業を公開しました。来賓や指導者、一般参会者、本校の職員を合わせると約100名にもなり、とても盛況でした。落ち着いた学習環境の中で、子供たちは授業に集中しながら友達に訊き合ったり学び合ったりする姿が多く見られました。ジャンプ課題に積極的にチャレンジする姿も多く見られました。分科会では指導者からはお褒めの言葉をたくさんいただき、これまでの研究は間違っていなかったことを実感しました。子供たちの頑張りにより、大きな拍手を送ります。みんな、ありがとう！学校長



実感しました。子供たちの頑

1 1月11日（月曜日）

今日の給食はゴボウピラフとイカのバジル揚げ、ウインナーと野菜のスープ、牛乳でした。子供たちにも人気のあるメニューで、給食の時間に各教室をまわりましたがみんながモリモリ食べていました。写真撮影したクラスは6年生ですが、男女ともに給食をととてもよく食べてくれます。先日この教室に行ったときに驚いたこととして、ご飯が「てんこ盛り」になっていたことでした。最初に配膳したときに量を少なくしたため、食缶にたくさんのご飯があったので、担任がおかわり希望者にてんこ盛りにしていたのです。今日はその再現をしてもらいました。おかわりを希望する子供が多かったことから、てんこ盛りにしたあと量を減らしてみんなに行き届くようにしました。学校長



1 1月12日（火曜日）

「音楽会出場者を励ます会」が体育館でありました。明日の市内音楽会の前日に全校の前で合唱と合奏を披露してくれました。7日（木曜日）に体育館で1年生と一緒に聴きましたが、比喩ものにならないぐらい完成度が高くなっていました。精一杯やる、全力を出し切る、一生懸命がんばる、全てにおいてよくできていました。子供たちは80～90%のできだったと自己評価していましたが、明日はそれより20ポイント高みをめざそう！と声かけしました。鑑賞する態度にも期待したいです。学校長



1 1月13日（水曜日）

武蔵野音楽大学バッハザールから戻りました。「市内音楽会」における、狭山小の子供たちの頑張り感激しました。昨日よりもさらに気持ちが曲に乗り移り、とても立派でした。思わず目頭が熱くなりました。100～120%の力を発揮してくれました。帰りのバスの中で数人に感想を発表してもらいましたので、紹介します。今日は、他の学校と比べることができてよかったです。合唱や合奏だけでなく、鑑賞する態度も狭山小はよかったです。今までで一番のできで、うれしかったです。時間は前後しますが、登校してきた6年生に「今日、がんばってね。」と声をかけると、その子供は「今から緊張していて…。心配です。」と答えていました。しかし、その子も堂々とした態度で合唱や合奏を頑張っていました。学校長



きた6年生に「今日、がんばってね。」と声をかけると、その子供は「今から緊張して

1 1月15日（金曜日）

賞状伝達朝会があり、市内体育祭の賞状を渡しました。体育主任から入賞した子供たちの種目や順位を発表し、1位を取った子供たちをステージにあげました。賞状を手渡すととても誇らしげで、笑顔があふれていました。頑張った成果です。なぜか全員が女子でした。来年も市内体育祭は開催されます。5年生や4年生が進級して、来年度どんな結果を出してくれるのかが今から楽しみです。学校長



11月18日（月曜日）

3・4校時に「芸術鑑賞教室」がありました。本校ではこの時季に、音楽と観劇を隔年で行っています。劇団「かかし座」の方4名が来校し、「長靴をはいたねこ」を演じてくださいました。私は午前中には他校での研修会があり、最後の5分間だけ鑑賞できました。教頭に話を聞くと、各学年の代表者1名ずつが前に出て影絵でリスの作り方を教えていただき演じたとのこと、影絵のイメージは手だけだったけど体全体で表現できること、子供たちはとても楽しんで劇を鑑賞していたことなど教えてくれました。なかなか劇を観るといふ体験はできません。かかし座の皆様、朝早くからのご準備、大変ありがとうございました。学校長



11月19日（火曜日）

講話朝会があり、「いじめゼロの狭山小にしましょう。」という題で話しました。話の概要をお伝えします。「いじめ」とは、いじめられている人が「いじめ」と感じたら、それがいじめです。では、いじめをなくすにはどうしたらよいのでしょうか？相手の立場になって物事を考え、思いやりの心を持つことです。そして自分が人にされて嫌なことは、相手に絶対にしないことです。狭山小の先生方は、いじめは許さないという態度で臨みます。先生方はいじめられた子供を守ります。皆さんの学校生活をよく見て、「いじめ見逃し0（ゼロ）」をめざします。もしいじめがあった時には、「早く解決」します。これからも安全で安心して学校生活を送ることができるよう努力します。学校だよりも同じような内容を載せてあります。私の思いが少しでも伝わるように、講話朝会や学校だより、PTA理事会等を活用しながら浸透できたらいいなあと考えています。学校長



11月20日（水曜日）開校記念日。67歳です。

3校時に4年生の算数の授業を参観しました。「いろいろな四角形の対角線の性質」を習熟度別学習で行っていました。「学び合い」を男女混合の4人組で行い、男女仲がとてもよくて、わからないことを訊き合う関係ができていることを感じました。また、2クラスを3つに分けているのですが、板書もほとんど同じだったことから授業に対して学年でよく考えられていることもわかりました。教師の声の大きさも意識して、小さめに落ち着いた口調で語りかけていたことも印象に残りました。このような授業が日々展開されれば、子供のやる気が高まり、進んで学ぶ子供が増えるだろうと確信しました。学校長



11月21日（木曜日）

歯科保健指導がありました。対象学年は、4年生と大空学級です。2校時に4年生のクラスの様子を参観しました。学校歯科医さん2名と県歯科衛生士会の方3名が来校してくださいました。「プラークって何？」という内容でした。プラークとは歯垢のことで、細菌のかたまりであり、放っておくとむし歯や歯周病を引き起こすそうです。しっかりと歯磨きができているかどうか、染め出してみました。ぶくぶくうがいのと、赤いところはプラークが着いているところなので、歯磨きの仕方を学びました。鉛筆を持つように持って、力を入れすぎないこと、小さく動かすこと、歯の形に合わせて動かすことを学びました。私はいつも力任せにガシガシと歯を磨くので、今日教えていただいたことはとてもよい学びになりました。給食のあと、ご指導いただいたように丁寧に歯を磨きました。習慣になるようにします。学校長



1 1月22日（金曜日）

本校は12時半に4校時が終わります。4校時の終わりは、給食の始まりです。授業を長引かせることなくチャイムで終わらせて、給食の準備をさせましょうと4月当初に話しています。そして12時45分を「いただきます」の目安にしています。11月の後半にもなると、どのクラスも給食当番がテキパキと動いてくれています。写真のクラスには12時45分に行きましたが、すでに給食を減らす子供たちが並んでいました。早い配膳ができています。今日の給食のおかずは、「ホッケの唐揚げ」がありました。なんと私の朝食は、「ホッケ焼き」でした。カレーライスが給食と重なることがかぶるとは…。驚きました。学校長



とは多々ありますが、ホッケ

1 1月25日（月曜日）

6年生と一緒に社会科見学に行ってきました。目的地は、国会議事堂と科学技術館です。行きは首都高が大渋滞していて、到着が30分ほど遅くなりました。しかし月曜日ということもあるのか、団体数が少なくゆとりを持って見学できました。議場の傍聴席に子供たちは座り、国会議事堂についての説明を聞くこともできました（ふだんは素通りすることが多いのですが…）。また、科学技術館も空いており、昼食のあと約1時間半じっくりと見学できました。グループ活動もでき、誰一人勝手な行動をすることもなく感心しました。話を聞くときには聞く、楽しむときには楽しむ、というメリハリのある行動ができていました。さすが、狭山小の最高学年です。学校長



1 1月26日（火曜日）

この時期に毎年の恒例となった「かけ算九九検定」が、本日より始まりました。2年2組の4人が挑戦しました。緊張した面持ちで校長室に入り、心を落ち着かせながら九九を言い始めます。指を折りながら言う子供や、顔を天井に向けて言う子供、友達の間を見ながら言う子供など様々ですが、みんな一生懸命です。「九九81。」「合格！」「よかったあ!!」この光景、大好きです。学校で練習するだけでなく、お風呂に入りながら保護者の方と一緒に九九練習をしているようです。早くみんなが合格できるよう、祈っています。皆さん、がんばりましょう。学校長



1 1月27日（水曜日）

JICAの国際協力推進員の方をお招きして、6年生のそれぞれのクラスで「SDGsについて考える」授業を行っていただきました。「世界には何ヶ国あるでしょう？」から始まって、「持続可能な開発目標とは？」、「この写真は何をしているところでしょうか？」などなど多くの質問に対して、子供たちはペアで考えたり自分の意見を発表したりしました。授業の終わりには感想を発表しましたが、「世界には、生活に困っている人がたくさんいることを知った。」や「トイレを、外でしている人がたくさんいることがわかって驚いた。」などいろいろと出してくれました。講師の先生は最後に「明日来る当たり前の1日は、決して当たり前ではないことを考えてほしい。」とおっしゃいました。常に平和である世の中であってほしいと強く願いました。学校長



1 1月28日(木曜日)

1年生が5校時に体育館で「あきまつり」をしています。授業参観でもあったので、多くの保護者の方に来ていただきました。またあてやどんぐりレース、おちゃのみめいろ、しゃてき、さかなつり、けんだまなど、たくさんの店が並んでいます。子供たちは、ルール説明をしたりお店番をしたり、ポイントをあげたり、それぞれが仕事をしています。どんぐりや小枝などを使って手作り感満載のゲームにして、保護者の方に遊んでもらっています。今日は小春日和の暖かい一日となり、一生懸命頑張る1年生の姿を見て心までも温かくなりました。学校長



1 1月30日(金曜日)

5年生が、音楽の時間に合奏を披露してくれました。音楽担当教員から、発表の日時を聞いていたのでその時間に合わせて音楽室に行きました。曲は「Under the Sea」で、リトルマーメイドの曲です。ピアノやバスキー、大太鼓、小太鼓、鍵盤ハーモニカ、リコーダー、鉄筋、木琴に分かれて演奏します。聞くとところによると、20分休みや昼休みに熱心に自主練習を続けてきたそうです。体を左右に揺らしたり満面の笑顔だったり、楽しみながら演奏している姿が印象的でした。みんなの心を一つにして、気持ちがこもった合奏でした。ブラボー！学校長

